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السلام علیكم ورحمة االله وبركاته هذه كلمة الفاتح ابو محمد الجولاني لمن اراد الصلح واراد درء فتنة الشام

هذه مبادرته هذه شهادته فالیوم نرى من اراد الحق واراد اهله الیوم نر عل ساحة الشام من اراد الحق

مسآهمة[0]

تفریغ للكلمه

بسم االله الرحمن الرحیم

الحمد الله والصلاة والسلام على رسول االله وعلى آله وصحبه ومن والاه، وبعد:

اللهم لك الحمد على كل حال، لقد فجعت الأمة بما حل من قتال داخلي بین الفصائل المجاهدة في الأیام الماضیة، ونحن إذ نعتقد
بإسلام الفصائل المتصارعة، رغم استغلال بعض الأطراف الخائنة للحالة الراهنة لتنفیذ مأرب غربي أو مصلحة شخصیة واهنة،
وعلیه فإن القتال الحاصل نراه في غالبه قتال فتنة بین المسلمین، وقد حذر االله تعالى وعظم حرمة الدم المسلم تعظیمًا شدیدًا، فقد

دًا فَجَزَاؤُهُ جَهَنَّمُ خَالِدًا فِیهَا وَغَضِبَ االلهَُّ عَلَیْهِ وَلَعَنَهُ وَأَعَدَّ لَهُ عَذَابًا عَظِیمًا}، وحذر من ذلك قال تعالى: {وَمَنْ یَقْتُلْ مُؤْمِنًا مُتَعَمِّ
رسولنا صلى االله علیه وسلم فقد صح عنه في الحدیث: "لزوال الدنیا أهون عند االله من قتل امرئٍ مؤمن بغیر حق" وفي الحدیث
أیضًا: "من أعان على قتل مسلم بشطر كلمة جاء یوم القیامة مكتوب بین عینیه: آیس من رحمة االله"، ولا یمنع هذا من أن یدافع

المرء عن نفسه إذا تعرض لاعتداء بقدر ما اعتدي علیه، فعن أبي هریرة رضي االله عنه قال: "جاء رجل إلى رسول االله صلى االله
علیه وسلم فقال: یا رسول االله أرأیت إذا جاء رجل یرید أخذ مالي؟ قال فلا تعطه مالك، قال: أرأیت إن قاتلني؟ قال: قاتله، قال:

أرأیت إن قتلني؟ قال: فأنت شهید، قال: أرأیت إن قتلته؟ قال: فهو في النار" لقد جرت الكثیر من الاعتداءات في الساحة بین
الفصائل المسلحة، وتجاوزات من بعض الفصائل، كما أن السیاسة الخاطئة التي تتبعها الدولة في الساحة كان لها دور بارز في
تأجیج الصراع، یضاف إلیها عدم الوصول إلى صیغة حل شرعیة بین الفصائل البارزة تنصاع لها كل القوى لحل كل الخلافات

العالقة، مما زاد في تراكم الخلافات واتساع الفجوات دون الوصول إلى حل نهائي لمعظم الإشكالات وعلى سبیل المثال لا
الحصر: قضیة أمیر الجبهة في الرقة الذي اعتقلته الدولة ثم اتهمته بالردة، ومصیره الیوم بین مجهول ومقتول ولا حول ولا قوة إلا
باالله. لقد نتج من هذا التراكم قتال على مستوى عال جدا، ستدفع ثمنه إن استمر الساحة أولاً، ثم الدماء المعصومة المسلمة من كل
الأطراف، وستدفع ثمنه الأعراض التي انتهكت والأسارى في سجون النصیریة، والأیتام والأرامل والثكالى وكل مهجر، ستدفع

ثمنه جبهات حلب، وطول صبر المحاصرین في حمص، وأهل دمشق والغوطة الذین عولوا بعد االله على الشمال مددًا وخیرًا، وفي
المحصلة ستدفع الساحة بمن فیها من مهاجرین وأنصار ثمن ضیاع ساحة جهادیة عظیمة وسینتعش النظام بعد قرب زواله، وسیجد
الغرب والرافضة لنفسهم موطئ قدم كبرى في أجواء هذا النزاع إن لم یستدرك كما أننا نحذر كل الحذر من أن ینجرف الناس إلى

صراع جاهليّ بین المهاجرین والأنصار فضرورة تواجد العنصر المهاجر في الساحة الجهادیة ضرورة حتمیة لإبراز لحمة
الإسلام في مثل هكذا صراع تاریخي، فعن عمرو بن ذي نار سمع جابر بن عبداالله یقول: كنا في غزاة، قال سفیان: یرون أنها

غزوة بني المصطلق، فكسع رجل من المهاجرین رجلاً من الأنصار، فقال المهاجر یا للمهاجرین، وقال الأنصاري یا للأنصار،
فسمع ذلك النبي صلى االله علیه وسلم فقال: ما بال دعوى الجاهلیة؟! قالوا: رجل من المهاجرین كسع رجلاً من الأنصار، فقال
رسول االله صلى االله علیه وسلم: "دعوها فإنها منتنة" إن هذا الحال المؤسف دفعنا لأن نقوم بمبادرة إنقاذ للساحة من الضیاع

وتتمثل بتشكیل لجنة شرعیة من جمیع الفصائل المعتبرة، وبمرجح مستقل ویوقف إطلاق النار، ویقضى في الدماء وفي الأموال
المغتصبة، وتنص الجماعات على الوقوف صفًا واحدًا وبالقوة أمام كل من لا یلتزم بقرار اللجنة الشرعیة بعد إقرارهم فیها، حتى
تفيء إلى أمر االله، قال تعالى: {وَإِنْ طَائِفَتَانِ مِنَ الْمُؤْمِنِینَ اقْتَتَلُوا فَأَصْلِحُوا بَیْنَهُمَا فَإِنْ بَغَتْ إِحْدَاهُمَا عَلَى الأُْخْرَى فَقَاتِلُوا الَّتِي تَبْغِي
حَتَّى تَفِيءَ إِلَى أَمْرِ االلهَِّ} ویجري تبادل المحتجزین من كل الأطراف، وتحظى الخطوط الأمامیة في قتال النظام بالأولویة الكبرى،

وتفتح الطرق للجمیع هذا بالمجمل العام هذه المبادرة قبل بها بعض الأطراف، وعلق بعضهم موافقته على موافقة الأطراف
الأخرى، وماطل البعض في الإجابة. لقد كانت هذه المبادرة كانت بمثابة طوق نجاة للساحة ولن یظلم فیها طرف على حساب

طرف، ولا حول ولا قوة إلا باالله. ولا تزال الفرصة سانحة لإنقاذ الساحة بهذه المبادرة وغیرها، أو التعدیل علیها.
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وأما بالنسبة لنا:

أولاً: كما ذكرنا أن هذا القتال قتال فتنة بین المسلمین، ونبرأ إلى االله عز وجل من كل قطرة دم أریقت بغیر وجه حق.

ثانیًا: نعلن أننا سنبقى محافظین على خطوط رباطنا ضد النظام، بل وسنحاول تعزیز المواقع ما استطعنا إلى ذلك سبیلاً، وندعو
كل من یرید الحفاظ على ساحة الشام أن یلتحق بالثغور ونؤمن له كل ما یحتاج بإذن االله.

ثالثًا: ندافع عن أنفسنا ضد أي عدوان یقع علینا على النفس والمال من قبل أي طرف كان.

رابعًا: المهاجرون.. قد وجب على كل عنصر من عناصر الجبهة من أهل الشام والناس عامة أن یتولوا حمایة من أوى إلیهم من
المهاجرین، ویدفعوا عنهم بدمهم ومالهم، فهذا واجب شرعي لا منة لأحد فیه ولا فضل، ولا ینفك عن عاتقنا وسنلقى االله عز وجل

وسنُسأل، {وَالَّذِینَ آوَوْا وَنَصَرُوا أُولَئِكَ هُمُ الْمُؤْمِنُونَ حَقا} والحذر إخواني المهاجرین، من أن تُستغل هجرتكم وجهادكم لغیر
الهدف الأعظم الذي نفرتم من أجله، أو یحید قتالكم عن أولویات الصراع، فاالله االله في جهادكم وفي أهلكم أهل الشام.

وفي الختام، لا شك من أن هذه الفتنة ستزول عما قریب، وستعود الصفوف لترتص من جدید، وتوجه البندقیة حیث ینبغي أن
توجه، ونعود جمیعا لنسطر صفحات جدیدة من الانتصارات، ونقف حاجزًا منیعًا ضد الرافضة والنصیریة والغزاة.

مْعَ اللهم وحد صفوفنا ولمّ شملنا یا جواد یا كریم، اللهم هذا بلاغي اللهم فاشهد، {إِنَّ فِي ذَلِكَ لَذِكْرَى لِمَنْ كَانَ لَهُ قَلْبٌ أَوْ أَلْقَى السَّ
وَهُوَ شَهِیدٌ}

والحمد الله رب العالمین،

 

 


